

Ausgezeichnet mit dem Berufswahl-SIEGEL: Acht saarländische Schulen erhalten das Qualitätssiegel für herausragende Berufliche Orientierung

Die Berufliche Orientierung im Saarland wird immer besser. Als Beleg dafür erhalten heute acht Schulen die Auszeichnung Berufswahl-SIEGEL für eine herausragende Berufliche Orientierung. Dieses Siegel verleiht die Initiative „Berufswahl-SIEGEL Saarland“ an Schulen, die im Schulalltag klassenstufenübergreifend ihre Schülerinnen und Schüler optimal auf den beruflichen Lebensweg vorbereiten.

Die neu hinzugekommenen Schulen sind die Martin-Luther-King-Schule (Saarlouis), die Gemeinschaftsschule Nohfelden-Türkismühle (Nohfelden), das private katholische Gymnasium Marienschule (Saarbrücken) und die Gemeinschaftsschule Saarbrücken-Bruchwiese (Saarbrücken). Rezertifiziert wurden die Schulen: Berufliches Oberstufengymnasium Günter-Wöhe (Saarbrücken), die Gemeinschaftsschule Sonnenhügel (Völklingen), die Robert-Bosch-Schule (Homburg) sowie die Anton-Hansen-Schule (Ottweiler). Vertreterinnen und Vertreter aller gewürdigten Schulen haben im Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie die Auszeichnung entgegengenommen. Die Ehrung erfolgte durch die Partner der Initiative „Berufswahl-SIEGEL Saarland“.

Die Schulen werden über die Initiative bei der systematischen Verbesserung ihrer Beruflichen Orientierung begleitet. Zentrale Handlungsfelder sind die Vermittlung von Praxiserfahrung und Berufswahlkompetenz, die Stärkung persönlicher Kompetenzen und die Begleitung junger Menschen hin zu ihrem individuellen Weg in den Beruf.

Den Rahmen bildet ein standortspezifisches, klassenstufenübergreifendes Berufsorientierungskonzept, das von allen Beteiligten gelebt wird. Das Qualitätssiegel ist somit ein wirksames Instrument zur Qualitätsentwicklung und wird für jeweils drei Jahre vergeben. Danach können die Schulen eine Rezertifizierung anstreben. Voraussetzung hierfür ist die Evaluation und Weiterentwicklung des bestehenden Konzepts. In einem regelmäßigen Audit-Verfahren wird geprüft, ob die Qualitätskriterien eingehalten werden. Dieses Verfahren ist in dieser Form für den Bereich der Beruflichen Orientierung einzigartig. In diesem Schuljahr tragen insgesamt 13 Schulen das Siegel. Diese stellen sich zusammen aus zehn Gemeinschaftsschulen, zwei Gymnasien und einem beruflichen Oberstufengymnasium.

Partnerinnen und Partner der Initiative „Berufswahl-SIEGEL Saarland“ sind die Vereinigung der saarländischen Unternehmerverbände (VSU), die Industrie- und Handelskammer des Saarlandes (IHK), die Handwerkskammer des Saarlandes (HWK), das Ministerium für Bildung und Kultur (MBK), das Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie (MWIDE), die Stiftung ME Saar sowie die Regionaldirektion Rheinland-Pfalz-Saarland der Bundesagentur für Arbeit. Mit ihrem Engagement für das Berufswahl-SIEGEL Saarland leisten diese Akteure einen wesentlichen Beitrag für eine qualitätsgesicherte, schulische Berufsorientierung.

Hintergrundinformation

Seit über zehn Jahren leistet die bundesweite Initiative Berufswahl-SIEGEL einen wesentlichen Beitrag, um Schülerinnen und Schüler gezielt auf ihren individuellen Start in Ausbildung oder Studium vorzubereiten.

Im Saarland wird das Berufswahl-SIEGEL federführend von VSU und der Stiftung ME Saar in ihrer Eigenschaft als Landesarbeitsgemeinschaft SCHULEWIRTSCHAFT Saarland gemeinsam mit IHK, HWK, Ministerium für Bildung und Kultur, Ministerium für Wirtschaft, Innovation, Digitales und Energie sowie der Regionaldirektion Rheinland-Pfalz-Saarland der Bundesagentur für Arbeit vergeben. Ansprechpartner für die Schulen ist das Projektbüro beim Verein ALWIS. Die saarländische Initiative ist mit dem landesspezifischen Auszeichnungsverfahren Mitglied im bundesweiten Netzwerk Berufswahl-SIEGEL der Bundesarbeitsgemeinschaft SCHULEWIRTSCHAFT.

Kontakt

Stephanie Vogel
SCHULEWIRTSCHAFT Saarland/
Vereinigung der Saarländischen
Unternehmensverbände e.V./ME Saar
Harthweg 15 / 66119 Saarbrücken
Tel.: 0681 - 954 34-36
E-Mail: vogel@mesaar.de
www.berufswahlsiegel-saarland.de



Partner der Initiative Berufswahl-SIEGEL Saarland:

• Ministerium für
Bildung und Kultur

• Landesinstitut für
Pädagogik und Medien

• Ministerium für
Wirtschaft, Innovation,
Digitales und Energie



Unterstützt und operativ umgesetzt durch:



Liste der aktuell das SIEGEL tragenden Schulen

Berufswahl-SIEGEL 2023

- Gemeinschaftsschule Saarlouis – Martin-Luther-King-Schule, Saarlouis
- Gemeinschaftsschule Nohfelden-Türkismühle, Nohfelden
- Privates katholisches Gymnasium Marienschule, Saarbrücken
- Gemeinschaftsschule Saarbrücken-Bruchwiese, Saarbrücken

◇ Rezertifizierte Schulen:

- Berufsorientierendes Gymnasium der Günter-Wöhe-Schulen, Saarbrücken
- Gemeinschaftsschule Völklingen - Schule am Sonnenhügel, Völklingen
- Gemeinschaftsschule Homburg I - Robert-Bosch-Schule, Homburg
- Gemeinschaftsschule Ottweiler - Anton-Hansen-Schule, Ottweiler

Berufswahl-SIEGEL 2022:

- Gemeinschaftsschule St. Wendel
- Graf-Anton-Schule, Wadern

◇ Rezertifizierte Schulen:

- Max von der Grün-Schule, Merchweiler
- Deutsch-Luxemburgisches Schengen-Lyzeum, Perl

Berufswahl-SIEGEL 2021

◇ Rezertifizierte Schule:

- Gymnasium am Rotenbühl, Saarbrücken